

Protokoll zum Radlertreff in Bad Tölz

Am 23.01.2025 hat der Radlertreff Bad Tölz gemeinsam mit dem ADFC, der Kreisverkehrswacht, Mitarbeiterinnen vom Landratsamt, der Stadt, eine Stadträtin und eine Aktive vom ADFC Miesbach zu einem regen Mobilitätsaustausch stattgefunden.

Ilka Fottner und Anton Hörmann von der Kreisverkehrswacht berichteten von der Präventionsarbeit im Alltag. Die Jugendverkehrsschule lehrt bereits Kindern das vorausschauende Verhalten und Sicherheitsmaßnahmen im Straßenverkehr. Fahrsicherheitstrainings zur Unfallverhütung für Autos, Motorräder und Fahrräder/Pedelecs sind laufende Schwerpunktthemen. Am 17.05.2025 wird eine Infoveranstaltung der Verkehrswacht mit dem ADFC sein. Wir bieten ein Fahrsicherheitstraining und Beratung rund ums Radfahren auf dem Parkplatz der Eichmühle an.

Frau Böhm, zuständig für Klimaschutz und Radverkehr im Landratsamt, informierte über das Qualitätsmanagement der Radwegweisung für den gesamten Landkreis. Sie sucht Ehrenamtliche, die die grün-weißen Radwegweiser regelmäßig auf Sauberkeit und Mängel kontrollieren. Wer daran Interesse und dieses Projekt unterstützen möchte, kann sich bei Frau Böhm unter veronika.boehm@lra-toelz.de melden.

Frau Böhm beschreibt den Ausbau des Radwegenetzes im Landkreis. Dabei ist nicht das Budget das Problem, sondern der Naturschutz – bei Versiegelung von Flächen muss eine Ausgleichsfläche oder Neubepflanzung gesichert sein – oder der Grunderwerb. Bei Bundes- und Kreisstraßen liegt die Baulastträgerschaft bzw. Zuständigkeit beim Staatlichen Straßenbauamt in Weilheim. Bei Gemeindestraßen sind die Gemeinden zuständig.

Frau Sabrina Lorenz und Frau Menacher, beide zuständig bei der Stadt für Mobilität und Energie, sowie Frau Julia Dostthaler als Stadträtin informierten über die Hauptverkehrsachsen im Stadtgebiet. Ein externes Planungsbüro ist beauftragt, die verschiedenen Möglichkeiten bezüglich des Fuß- und Radverkehrs zu erarbeiten. Die Radständer vor den Geschäften im Stadtbereich sind teilweise unzureichend. Es wäre hilfreich diesbezüglich mit den Geschäftsführern in Kontakt zu kommen.

Nachdem der Radverkehr keine Landkreisgrenzen kennt informierte uns Frau Hacklinger vom ADFC MB über das 4. RadKultour-Fest in Miesbach das am 10.05.2025 stattfindet. Dazu gibt es Informationen unter:

<https://miesbach.adfc.de/neuigkeit/4-radlkultour-2025>. Bei einer Radrundtour wird an verschiedenen Orten kultureller Genuss angeboten.

Einige Ideen und Anregungen während der lebhaften Austauschrunde werden mit nach Miesbach genommen, die die dortige Radinfrastruktur verbessern könnten.

Erstellt: Birgit Sachers